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Anfrage 1503/2023 zur Sitzung  am 11.10.2023 

 
Mombacher Straße (Piraten & Volt) 
 
 Die Bürgerinitiative Mombacher Straße hat einen alternativen Vorschlag für die Neuge-
staltung der Straße entwickelt, welcher den Herausforderungen des Klimawandels und 
dem Streben nach einer lebenswerten Stadt gerecht werden soll. Dieses Konzept unter-
scheidet sich stark von den bisherigen städtischen Planungen und die bisher enthaltenen 
Vorgaben werden unter anderem als nicht mehr zeitgemäß beurteilt. Die Hauptziele der BI 
„Mombacher Straße“ sind der vollständige Erhalt von 54 Bäumen (während die städtische 
Planung 27 Bäume gefährdet), die Verbesserung der Situation für Fußgänger, Radfahrer 
und Anwohner sowie die Reduzierung von Lärm und Vibrationen. Die Initiative schlägt zu-
dem auch eine Erweiterung des Konzepts bis zur Golden Ross-Kaserne und darüber hin-
aus vor, welches auch Aspekte wie Begrünung, Schwammstadt-Konzept und die Hit-
zeproblematik berücksichtigt. 
 
Wir fragen daher die Stadtverwaltung: 
 
1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die vorgestellten alternativen Umbaupläne der Main-
zer Bürgerinitiative Mombacher Straße im Vergleich zu den bisherigen städtischen Plä-
nen? Gibt es Bestrebungen die bisherigen städtischen Pläne überprüfen zu lassen? Wel-
che Schritte hat die Stadtverwaltung bisher unternommen, um die Anliegen der Anwohner 
und Bürgerinitiativen in Bezug auf die Neugestaltung der Mombacher Straße zu berück-
sichtigen? 
 
2. Welche Maßnahmen plant die Stadtverwaltung, um den Erhalt von Bäumen und Grün-
flächen in der Mombacher Straße besser als bisher sicherzustellen, insbesondere ange-
sichts der Herausforderungen des Klimawandels? Wie kann das Fällen von Bäumen ver-
mieden werden? 
 
3. Wie steht die Stadtverwaltung zur Integration von nachhaltigen Prinzipien wie dem 
Schwammstadt-Konzept zur Bewältigung von Niederschlägen, der Reduzierung von Hitze 
in den neuen Umbauplänen und die Ausweitung des Konzeptes bis zur Golden Ross-
Kaserne? 
 
4. Wie beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Meinungen und Vorschläge der Anwohner 
und der Mainzer Bürgerinitiative in den Entscheidungsprozess einzubeziehen? Gibt es 
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einen Zeitplan oder eine Agenda für die Bürgerbeteiligung in diesem Prozess? Welche 
Beteiligungsformate haben bereits stattgefunden oder sind in Zukunft geplant? 
Wie plant die Stadtverwaltung die Kommunikation und Information der Bürgerinnen und 
Bürger über die Entwicklungen und Fortschritte in Bezug auf die Neugestaltung der Mom-
bacher Straße? 
 
 
Avemarie-Scharmann, Tim 
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